

Nous ne voulons que rappeler les principaux événements de ces fêtes empreintes d'un grand caractère religieux, et qui ont donné l'occasion aux habitants du diocèse de Valleyfield et à la population de cette ville, de prouver combien ils appréciaient l'insigne faveur que leur avait accordée le Souverain Pontife.

### Réception de Mgr Emard

Ce qui a surtout marqué cette réception, c'est l'unanimité et l'empressement avec lesquels tous les habitants ont témoigné le bonheur qu'ils éprouvaient à fêter l'arrivée de leur premier Evêque.

On peut affirmer que si le temps l'eût permis, il n'y aurait pas en une seule maison qui ne fût illuminée. Malgré la pluie, presque toutes les habitations étaient décorées de drapeaux, offrant avec leurs façades ornées de lanternes venitiennes, de transparents aux armes ou au chiffre de l'Evêque, un très joli coup d'œil.

Une foule considérable s'était portée à la gare, au-devant des prélats qui, après avoir été salués par le maire, le comité de réception, M. le Curé de Valleyfield et ses vicaires, se rendirent à la cathédrale, escortés par la fanfare de la ville.

Sur le portail de l'église se détachait le chiffre de Mgr Emard, brillant de cet éclat incomparable que donne la lumière électrique, et illuminant la vaste avenue qui y conduit.

La cathédrale paraissait plus grande encore avec son autel resplendissant de lumière, éclairant la nef décorée avec une simplicité de bon goût.

C'est au bruit des cloches qui avaient déjà annoncé l'arrivée du train spécial, que Mgr Emard, précédé de Monseigneur l'archevêque de Montréal, donnant sa bénédiction à la foule agenouillée, fit son entrée dans l'église. Après une courte prière au pied du maître-autel, les évêques prirent place dans des fauteuils rangés dans le chœur et regardant les fidèles.

M. le chanoine Archambault, faisant fonction de notaire apostolique, lut alors les bulles du Souverain Pontife érigeant le nouveau diocèse de Valleyfield. Cette lecture terminée, Monseigneur l'archevêque monta au trône préparé du côté de l'épître, et Mgr Emard vint à ses genoux faire sa profession de foi, que les assistants et les fidèles écoutèrent debout : cérémonie pleine de grandeur dans sa simplicité.

Après cette solennelle déclaration, les deux évêques reprennent leur siège.